

Mitteilungsvorlage

Drucksachen-Nr. 0013/2011
öffentlich

Gremium	Sitzungsdatum	Art der Behandlung
Jugendhilfeausschuss	02.03.2011	zur Kenntnis

Tagesordnungspunkt

Mitteilungen des Bürgermeisters

Inhalt der Mitteilung

1. Das FORUM FÜR KINDER lädt vorab zu ihrer zweiten DIALOG-Veranstaltung mit dem Schwerpunkt „Personalausstattung und Gruppengröße“ am 11.03.2011 ein. Die Vorabinformation ist als **Anlage 1** beigelegt.
2. Der Landschaftsverband Rheinland führt am 7. und 8. Juli 2011 in Bad Honnef die „Jahrestagung für Mitglieder von Jugendhilfeausschüssen im Rheinland“ durch. Anmeldungen sind schriftlich oder über das Internet (www.jugend.lvr.de > Fortbildung) möglich. Unterlagen zu diesem Fortbildungsangebot sind der Vorlage als **Anlage 2** beigelegt.
3. Der „Ausschuss für Anregungen und Beschwerden gem. § 24 GO NRW“ hat sich in seiner Sitzung am 16.12.2010 als TOP A 8 mit einer Anregung zur Verhinderung oder Einschränkung von Tabakwerbung im Stadtgebiet befasst. Bestandteil des Beschlusses war eine Verweisung u. a. in den Jugendhilfeausschuss. Die Verwaltung des Jugendamtes beabsichtigt, diese Anregung in der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 10.05.2011 im Zusammenhang mit dem Jugendschutzkonzept aufzugreifen.
4. Am 3. April 2011 findet im Schulzentrum Ahornweg der Elternkongress –ELKON 2011– für Eltern mit Zuwanderungsgeschichte statt.
Die Zusammenarbeit mit den Eltern gehört in Nordrhein-Westfalen zu den zentralen Politikansätzen, gerade wenn es um die Verbesserung der Bildungssituation von Kindern und Jugendlichen mit Zuwanderungsgeschichte geht. Der Elternkongress fördert den Austausch der Eltern untereinander sowie zwischen Fachleuten und Eltern.
In verschiedenen Workshops können die Teilnehmerinnen und Teilnehmer mit den unterschiedlichsten Experten ins Gespräch kommen und sich informieren.

Es handelt sich um eine gemeinsame Veranstaltung von Stadt Bergisch Gladbach – Integrationsrat und Jugendamt, Caritas-Integrationsagentur, Jugendmigrationsdienst, RAA und DRK.

Organisationen, Verbände und Vereine haben die Möglichkeit, sich auf dem „**Markt der Möglichkeiten**“ zu präsentieren.

Der Elternkongress bietet die Möglichkeit, Eltern zu aktivieren miteinander ins Gespräch zu kommen und sich ggf. zu vernetzen.

5. Die Stiftung „Die Gute Hand“ führt am 08.04.2011 einen Fachtag „Jugendhilfe und Jugendpsychiatrie Hand in Hand – Entwicklungen, Möglichkeiten, Wirkungen“ durch. Unterlagen dazu sind als **Anlage 3** beigefügt. Anmeldungen sind außer mit dem beigefügten Anmeldeformular auch per Mail über fachtag2011@die-gute-hand.de möglich.

6. In der Ratssitzung am 14.12.2010 wurde folgender Antrag an die Verwaltung beschlossen: Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob es zutrifft, dass es sich bei der Jungenarbeit um eine Querschnittsaufgabe nach dem Sozialgesetzbuch VIII handelt, so dass für das Forum Jungenarbeit Mittel zur Verfügung gestellt werden müssen.

Zweifelsohne handelt es sich bei der Jungenarbeit um eine Querschnittsaufgabe, die alle Lebensbereiche wie die Tagesbetreuung, die Eltern- und Familienarbeit, die Jugendarbeit, die Jugendberufshilfe, den erzieherischen Kinder- und Jugendschutz, die Jugendgerichtshilfe, die Hilfen zur Erziehung usw. erfasst. Die in dem Prüfauftrag positiv unterstellte Schlussfolgerung, dass dadurch eine Förderverpflichtung für das Forum Jungenarbeit abzuleiten wäre, entbehrt jedoch einer Rechtsgrundlage. Inhaltlich bleibt es bei der Auffassung des Bürgermeisters, dass das Forum Jungenarbeit möglichst erhalten werden sollte und Verwaltung, Politik, freie Träger und Unterstützer der Jugendhilfe nach Wegen suchen sollten, wie trotz Nothaushalt das Forum Jungenarbeit erhalten werden kann.